

## Pepe Grillo



### Donald ya gobierna

No hay que esperar al 20 de enero del año próximo para lidiar con Donald Trump. De hecho, su segundo gobierno ya empezó, aunque todavía no haya rendido protesta. En los hechos sus bravuconadas ya tienen consecuencias en aspectos sensibles como el tipo de cambio.

De modo que fue atinado que la presidenta Sheinbaum Pardo haya emprendido con vigor la defensa de los intereses nacionales. Su carta de respuesta al amago de subir aranceles dejó en claro que esta vez nadie se doblará. A un arancel impuesto allá, vendrá otro de respuesta desde el sur de la frontera.

Se avecina un temporal, de eso no hay duda. La versión de México tiene que escucharse fuerte y clara, sobre todo en el sector empresarial del vecino del Norte cuyos intereses, quién lo diría, también comienzan a verse afectados por la palabrería del presidente electo que, queriendo golpear a China, lastima a los empresarios norteamericanos.

#### En son de paz

Muy comentada la presencia del gobernador electo de Jalisco, Pablo Lemus, en el Congreso federal. Recorrió San Lázaro para exponer los argumentos de su estado para pedir un presupuesto justo, acorde con la contribución de Jalisco a la economía nacional.

El gobernador electo vino en son de paz, sin mencionar siquiera la posibilidad

de salir del pacto fiscal, pero con ganas de entablar un diálogo. Los diputados jaliscienses de cualquier partido deben ser los principales interesados de que el estado cuente con recursos para realizar sus proyectos estratégicos para beneficio de los habitantes.

Lemus ya hizo su parte, toca ahora a los diputados hacer la suya y tomarse el trabajo de revisar los proyectos que son vitales para Jalisco.

#### Derecho Humano al Agua y la UNAM

Varias de las casas de estudios superiores más importantes del país, entre ellas la UNAM, el IPN y la UAM tuvieron representación en el Acuerdo por el Derecho Humano al Agua y la Sustentabilidad.

El rector Leonardo Lomelí estuvo ahí entre gobernadores de los estados de la República, y dirigentes empresariales porque parte central del acuerdo es que la UNAM, y las otras escuelas, aporten resultados de investigaciones e innovaciones tecnológicas en materia de cambio climático, así como la gestión, tratamiento y reúso del agua.

El Acuerdo tiene como principales compromisos garantizar el derecho humano al agua en cantidad y calidad suficiente, y eficientar el uso del agua en los procesos productivos, actividades industriales, agrícolas, pecuarias y, para incluir a la sociedad en su conjunto, lo que es vital, implementar una campaña permanente para el ahorro y uso razonable del líquido.

#### Saltillo, semillero de creatividad

En Coahuila están de plácemes ya que el IMCO ubicó a Saltillo como la ciudad más competitiva del país ya que mostró avances significativos en indicadores como innovación, seguridad y crecimiento económico.

Detrás de Saltillo aparecieron en la lista metrópolis como la CDMX, Guadalajara y Monterrey, lo que muestra la importancia del nombramiento.

El alcalde Chema Fraustro recibió el nombramiento y no olvidó reconocer que muchas de las acciones que permitieron el logro se llevaron a cabo cuando Manolo Jiménez, el actual gobernador, era alcalde y sentó las bases para tener el Saltillo que hoy se considera la ciudad más competitiva del país.

El IMCO establece que Saltillo cuenta con seguridad física, jurídica y es un semillero de creatividad •

[pepegrillo@cronica.com.mx](mailto:pepegrillo@cronica.com.mx)

